



# FUNDAMENTOS JURÍDICOS DE LA LIBERTAD RELIGIOSA EN EUROPA (3 CRÉDITOS)

CÓDIGO CURSO: FJL002

PROFESOR: Sandra Paola Gallo Hernández

CONTACTO: FJLRE2020@gmail.com

### Presentación

El presente curso busca proporcionar al estudiante herramientas que le permitan tener un acercamiento a la Libertad religiosa, con perspectiva en derechos humanos. De tal manera, el estudio permite tener una visión más completa y objetiva, evitando sesgos y discursos que puedan llevar a promover la discriminación. El enfoque de este curso es académico y está dirigido a formar estudiantes críticos y propositivos.

El curso busca dar lineamientos generales sobre los actuales sistemas de protección de derechos humanos, centrando su estudio en el sistema europeo, pero sin dejar de lado la estrecha relación con los otros sistemas existentes, pues en su conjunto forman el gran marco de protección y defensa de los derechos humanos.

El curso permitirá en una primera parte, el estudio del ámbito histórico y su evolución hacia esquemas o sistemas normativos de protección de los derechos humanos. Agotada esta parte, se abordará específicamente, el derecho de Libertad Religiosa, normas y mecanismos de protección en el sistema Europeo. Finalmente, se hará un análisis comparativo de las normas de protección de Libertad Religiosa adoptadas por otros sistemas.

# **Objetivos**

#### Generales

El objetivo principal consiste en dotar a los estudiantes de herramientas, así como dar a conocer el marco normativo europeo y los diferentes mecanismos de protección de la libertad religiosa. Dando perspectiva de Derecho Humanos, permitiendo que el estudio se realice de manera integral y abordando las distintas problemáticas de la actualidad.

#### **Específicos**

Profundizar en la evolución de los derechos humanos, el Derecho internacional y los sistemas internacionales de protección de derechos humanos, así como en el ámbito universal y regional.

Conocer la estructura y funcionamiento de cada uno de los principales sistemas y subsistemas internacionales de protección de los Derechos Humanos, tanto el sistema universal como los sistemas regionales, abordando la dimensión práctica de cada uno.





Analizar la libertad religiosa como derecho humano, conociendo cada enfoque en el ámbito europeo y comparando con el sistema anglosajón e inglés.

# Metodología y evaluación

Este curso está dividido en 4 módulos. Cada módulo se subdivide en capítulos. Se abordará y analizará el contexto jurídico de la Unión Europea sobre libertad religiosa, dando la oportunidad de comparar con otros sistemas y normativas.

Habrá encuentros en vivo y en directo una vez por semana con la docente para aclarar dudas e inquietudes sobre el material audiovisual suministrado. Cada monitor coordina un grupo de estudiantes, por lo que es necesario que elijan un líder por grupo. La labor de este líder, será reunir todas las preguntas que tenga su grupo y enviarlas al monitor, quien se encargara de enviarlas por correo electrónico a la docente. El tiempo máximo para hacer llegar las preguntas a la docente es dos días antes de cada clase en vivo.

Las sesiones en vivo tendrán dos partes. La primera parte, estará a cargo de la docente, quien iniciará respondiendo las preguntas que cada monitor le envió a su correo. La segunda parte, es un espacio para contra preguntas. En este momento, solo los líderes de cada grupo podrán hablar. Serán ellos los voceros de sus grupos y su participación, contará al final del curso y se computará al grupo correspondiente.

Las sesiones quedan grabadas para estudio posterior y para aquellos que no puedan estar presentes en el momento de la transmisión.

El curso tendrá una evaluación final. Será un examen tipo test de 20 preguntas. La docente facilitara un "banco de preguntas" a todos los estudiantes, el cual llegará a ellos a través de los monitores.

• Evaluación Final: 70%

• Participación en sesiones en vivo: 30%

## Contenido

Módulo	Capítulo	Material de consulta
Sesión Inicial	Socialización del Plan de estudios	Plan de estudios
Sistema Internacional de Protección de los Derechos Humanos	Origen y evolución del Derecho Internacional de los Derechos Humanos.	<ul> <li>Diapositivas.</li> <li>Lecturas recomendadas por la docente.</li> </ul>
	<ul> <li>Sistema de Naciones Unidas de protección de los Derechos Humanos.</li> <li>Tribunales y mecanismo de protección de los Derechos Humanos</li> </ul>	<ul> <li>Diapositivas.</li> <li>Lecturas recomendadas por la docente.</li> </ul>





Sistemas Regionales de Derechos Humano	Sistema Europeo     Consejo de Europa     Asamblea Parlamentaria     Tribunal Europeo de Derecho     Humanos     Comisión para los Derechos     Humanos	<ul> <li>Diapositivas.</li> <li>Lecturas recomendadas por la docente.</li> </ul>
	Sistema Americano     Comisión Interamericana De Derechos Humanos     Corte Interamericana de Derechos Humanos     Sistema Africano	<ul> <li>Diapositivas</li> <li>Lecturas recomendadas por la docente</li> </ul>
La libertad religiosa en Europa	<ul> <li>Libertad Religiosa como derecho humano y fundamental.</li> <li>Normas Internacionales sobre Libertad Religiosa.( Análisis de tratados internacionales)</li> <li>Marco Jurídico Europeo sobre la Libertad Religiosa.</li> <li>Línea Jurisprudencial de Protección a la Libertad Religiosa (Tribunal Europeo de Derechos Humanos)</li> <li>Alcances y límites del Derecho a la Libertad Religiosa desde el punto de vista Internacional (Protección de manera individual y protección de las iglesias como personas jurídicas)</li> </ul>	Diapositivas     Lecturas recomendadas por la docente
DERECHO COMPARADO	<ul> <li>Libertad Religiosa en Europa vs. Libertad religiosa en Norte América</li> <li>Libertad Religiosa en el sistema Inglés.</li> <li>Libertad Religiosa en Francia, España, Italia y Alemania.</li> </ul>	<ul> <li>Diapositivas</li> <li>Lecturas recomendadas por la docente</li> </ul>

## Bibliografía Básica

Peces-Barba Martínez, Gregorio. Tránsito a la modernidad y derechos fundamentales. Editorial Mezquita. 1982

Fernandez Liesa, Carlos R.,. El derecho internacional de los derechos humanos en perspectiva histórica. Thomson Reuters. 2013

## **Recursos Electrónicos**

Consejo de Europa/Council of Europe · Tribunal Europeo de Derechos Humanos/European Court of Human Rights: http://www.echr.coe.int/Pages/home.aspx?p=home

Defensor del Pueblo – Labor del Defensor del Pueblo de España: https://www.defensordelpueblo.es/

Naciones Unidas – Examen Periódico Universal: http://www.ohchr.org/EN/HRBodies/UPR/Pages/UPRMain.aspx

Naciones Unidas – Organos de control de tratados: http://www.ohchr.org/SP/HRBodies/Pages/HumanRightsBodies.aspx

Naciones Unidas · Procedimientos Especiales del Consejo de Derechos Humanos: http://www.ohchr.org/SP/HRBodies/SP/Pages/Welcomepage.aspx